

# getafe



CENTRO Y CORAZON DE ESPAÑA

BOLETIN DE INFORMACION MUNICIPAL

## UNA OBRA, SI SEÑOR

Todo va llegando a su fin. Cuando hace cuatro años y medio me hacía cargo de la Alcaldía, el reloj iniciaba su cuenta atrás; una etapa empezaba y con ella un Alcalde lleno de ilusiones al frente de una Corporación con hombres de ideas claras y de futuro para este Getafe repleto de problemas, habían de cubrir casi cinco años de mandato.

Si difícil y complicado resulta gobernar en paz, todos habréis tenido que haceros cargo de que este período de mandato ha transcurrido dentro de todo un proceso de transformación política, de cambios de gobierno, de nuevas estructuras encaminadas hacia una democracia cuya implantación, lógicamente, ha causado y está causando miles de trastornos dentro del normal funcionamiento orgánico de la administración y, como consecuencia, en el seno de cualquier Corporación.

No quiero que estas líneas pretendan justificar los muchos errores y fallos habidos durante este mandato, comprendo que el administrado reclame sus derechos, exija una perfecta organización local en el sistema administrativo y desee que sus administradores velen en todo momento por defenderles sus derechos.

Más o menos esa ha sido nuestra labor, al menos nuestro deseo; pero al igual que el ciudadano está viviendo unos años difíciles y su vida se está desarrollando dentro de una etapa de transición cuyos acontecimientos le obligan a distraer su atención hacia el panorama nacional, olvidando que lo local es también suyo, el político tiene también la obligación de atender a los dos frentes, pues el trabajo que cuesta hoy, en estos momentos, conseguir de los órganos provinciales la dedicación, la atención hacia cualquier problema local, es infinitamente más difícil y costoso que hace varios años. De ahí que muchas gestiones y proyectos no hayan tenido la agilidad de desarrollo prevista y otros se han quedado en lo primero, en el Proyecto.

Quisiera dedicar este comentario, probablemente el último, a un proyecto que si bien el Ayuntamiento no ha podido atender sólo por falta de medios económicos —pues siempre estuvo en la mente de este Alcalde y de su Corporación la necesidad de colaborar con él—, se está llevando a la práctica por el empeño de un reducido grupo de padres y por el tesón y el esfuerzo de dos hombres dignos de los mayores elogios humanos.

Me estoy retirando al centro de APANID, a ese espléndido edificio, moderno y fabuloso. ¿Es así, Pablo? ¿Estas de acuerdo, Juan?

Pablo Sacristán y Juan Agudo, tanto monta: Estos dos vecinos están a punto de culminar una de las obras más sociales y humanas que en Getafe se han realizado.

Cuando al principio de mi mandato, junto con don Rafael Pazos (que en paz descansa), fui invitado a visitar el primer centro de APANID, con motivo de una clausura con exposición de trabajos manuales, dibujos, pin-

tura, etc., empecé a darme cuenta de que uno de los objetivos que tenía que marcarme para el futuro debería de ser ese: La ayuda al desarrollo y promoción de un centro para acoger esos niños y niñas de la localidad tan necesitados de medios materiales.

No era competencia municipal, por supuesto, ni lo es ahora, hay organismos del Estado que la tienen, pero algo había que hacer y lo lamentable es que hemos podido hacer muy poco. Por supuesto, y dentro de nuestras posibilidades, hemos colaborado; pero no sé si mi conciencia de gobernante está lo suficientemente tranquila, creo que no.

Muchos motivos hay en Getafe para solidarizarse con ellos, éste, el de los subnormales, creo está en el número uno de la lista.

Poco queda para finalizar ese centro que anteriormente hacía referencia. Tengo la esperanza de que sus creadores, Juan y Pablo, van a terminarlo, ¡jálala y así sea!, porque algo, con lo que la administración no ha podido, va a ser hecho realidad por dos vecinos, que si bien han estado rodeados de personas que han colaborado en la obra y que ellos saben perfectamente quienes son, ellos dos han sido y son los auténticos artífices del magnífico proyecto.

Y como esta obra, quizá en menor importancia, son varias las que en este período de casi cinco años se han quedado sin hacer, cierto que otras se han hecho, pero quería que mi comentario de hoy dejase testimonio de ésta, que sigo creyendo se trata de la más social que tenemos en Getafe, y unirla a las personas de Pablo Sacristán y Juan Agudo, dos vecinos ejemplares.

ANGEL ARROYO SOBERON  
Alcalde de Getafe

Año V - Núm. 49 - Enero - 1979

Edita: ILMO. AYUNTAMIENTO  
DE GETAFE

Director: José Fariña Jamardo

Depósito legal: M. 3.742.-1975.

Imprime: Sáez. Hierbabuena, 7.  
Madrid-29

DISTRIBUCION GRATUITA

# VIDA CORPORATIVA

## SESIONES Y ACUERDOS

### AYUNTAMIENTO PLENO

#### EXTRACTO DE LOS ACUERDOS ADOPTADOS EN LA SESION SUPLETORIA DEL DIA 10 DE ENERO DE 1979

La preside el señor Alcalde, don Angel Arroyo Soberón, y asisten los concejales señores Cervera Bermejo, Díaz Sainz, Valiñani Valbuena, García Cuesta, Varea González, Carro Sánchez, Berlanga López, Rey Ruiz, Vaquero González, Ruidíaz Montes y Rodríguez Carrasco, presente el Interventor de Fondos y actuando de Secretario el del Ayuntamiento.

Se aprueban los borradores de las actas de las anteriores sesiones del Pleno ordinario del día 6 y extraordinaria del día 29, ambas del mes de diciembre de 1978.

Quedar enterados de escrito concediendo autorización para dar el nombre de calle de Bélgica a la de nueva construcción existente en el barrio de El Bercial.

Interponer recurso contencioso-administrativo contra la resolución del Consejo de Ministros de 27 de octubre de 1978 comunicada a este Ayuntamiento en 14 de diciembre, desestimando el recurso de reposición interpuesto contra el real decreto 3.623/1977, de 1 de diciembre.

Quedar enterados de escrito del Ministerio de Educación y Ciencia en relación con la construcción del centro de formación profesional y resolución del contrato con la empresa Arcos, S. A., y que se realice con urgencia las gestiones consiguientes para la retirada del cable eléctrico en el solar donde se construye dicho centro.

Quedar enterados de escrito de Coplaco sobre estudio de detalle en el barrio de El Bercial y que por los servicios técnicos municipales se cumplimente lo interesado por Coplaco, y una vez efectuado se remita por la Alcaldía a dicho organismo.

Aprobar la revisión de precios solicitada por Imes, S. A., por la conservación y entretenimiento del alumbrado público y semáforos de Getafe, que importa por el cuarto trimestre de 1977, 19.658 pesetas, y por el primer trimestre de 1978, 202.168 pesetas, que se consignarán como créditos reconocidos a favor de Imes, S. A., en el presupuesto ordinario para 1979.

Aprobar la revisión de precios solicitada por Construcciones y Contratas, S. A., por obras de limpieza de alcantarillado en 1977, que importan 1.219.442,80 pesetas, y por infraestructura y red viaria en dicho año por 10.297.908,86 pesetas, que se consignarán como créditos reconocidos en el presupuesto ordinario de 1979, advirtiendo a Construcciones y Contratas, S. A., que a partir de la fecha tendrá que presentar las certificaciones de obras que realice con los índices actualizados, sin cuyo requisito no les serán admitidas.

Aprobar la revisión de precios solicitada por Fomento de Limpiezas y Servicios, S. A., contratista del servicio de limpieza y recogida de basuras, que importa por el cuarto trimestre de 1978, 527.198 pesetas, y a partir del 1 de enero de 1979, 175.733 pesetas mensuales, por repercusión de la variación del salario mínimo interprofesional acordada por el real decreto 2.458/1978, de 29 de septiembre.

Acceder a lo interesado por Hans T. Moller, S. A., como adjudicatario del concurso de las instalaciones mecánicas del matadero municipal para su conversión en Matadero General Frigorífico, en cuanto a que el plazo de ocho meses señalado comenzará a contarse desde el día 8 de enero de 1979, si bien este retraso no influirá ni se considerará en modo alguno en cuanto a posibles modificaciones de precio, a cuyos efectos regirá la anterior fecha de iniciación de las obras.

Aprobar los pliegos de condiciones técnicas y económico-administrativas del concurso para contratar el servicio de mantenimiento y control del actual vertedero municipal de residuos sólidos urbanos e industriales bajo el tipo de lici-

tación de 2.950.000 pesetas anuales y plazo de duración de dos años.

Autorizar al arquitecto municipal y Servicios de Arquitectura de este Ayuntamiento para la realización del proyecto de una residencia para huérfanos subnormales a realizar por Aparid, y a la dirección de dichas obras, en la forma que se señala.

Realizar un estudio acerca de los escritos de partidos políticos y asociaciones en relación con el Centro de Salud Mental y Planificación Familiar, del que se dará cuenta al Pleno.

Realizar un estudio sobre escrito de la Asociación La Cometa y del comité local de la O. R. T. sobre guarderías, del que se dará cuenta al Pleno.

Aceptar la cesión gratuita a favor del Ayuntamiento de viales y espacios libres cedidos por Construcciones Rey, Sociedad Anónima, a los efectos legales.

Aprobar provisionalmente y sin modificaciones el proyecto de urbanización del polígono San Jorge, de El Bercial, y elevarlo a Coplaco.

Desestimar la pretensión de Jorge Cano, S. A., sobre aceptación de la constitución de la servidumbre de paso en la calle San Sebastián, núms. 3 y 5, de Getafe, ya que no cabe la posibilidad de convertirla en una vía pública, debiendo sujetarse el solicitante en cuanto a posibles edificaciones en la zona a lo que se previene en las vigentes Ordenanzas de Edificación.

Adquirir franja de terreno para ensanchamiento del camino del Horno, propiedad de doña Josefa Robles, en una extensión de 78,31 metros cuadrados y al precio de 1.000 pesetas metro cuadrado.

En relación con escrito de doña Marcela Agudo sobre ocupación de suelo en el ajardinamiento de la zona de la avenida de los Reyes Católicos, se acuerda que por los Servicios Técnicos Municipales se determine si el volumen que pudiera corresponder a la parcela ha sido ya construido en la fecha en la que se concedieron las licencias.

Adquirir 900 metros cuadrados de terreno, propiedad de las hermanas Deleyto Gutiérrez, en el barrio de El Bercial, para el cerramiento del colegio nacional Seseña y Benavente, al precio de 1.000 pesetas metro cuadrado.

Aprobar moción sobre petición al Ministerio de Obras Públicas y Urbanismo de instalación de forma urgente de semáforos en la confluencia de la C. N.-401 con la calle del Teniente Coronel Tella e instalación de pasarela peatonal a la altura del kilómetro 13,300 de dicha carretera y diversas señalizaciones.

Tramitar expediente para contratación por adjudicación directa para adquisición de aparatos de iluminación, instalación megafónica y calefacción del edificio municipal de la calle Madrid, núm. 50, con arreglo a los presupuestos que se expresan, siendo resuelta la adjudicación por la Comisión Municipal Permanente por delegación del Pleno, y dando cuenta al mismo del resultado.

Aprobar moción con las singularidades que se expresan sobre solicitud de instalación de un hogar del pensionista en la barriada Virgen de Fátima-Alhóndiga con ofrecimiento de local en la calle Maestro Bretón, 15, al Servicio de Asistencia a los Pensionistas del Ministerio de Sanidad y Seguridad Social, del cual se interesará igualmente satisfacer el alquiler del local en que viene funcionando en El Bercial un hogar de pensionistas y jubilados.

Aprobar moción sobre situación de alumbrado en centros municipales y colonia de Perales del Río, y que por la Intervención se active en lo posible los pagos que correspondan y se interesen con urgencia los dictámenes de las instalaciones de los centros escolares a la Delegación del Ministerio de Educación y Ciencia.

Dirigirse al Ministerio de Sanidad y Seguridad Social interesando el establecimiento de un servicio de urgencia por la Seguridad Social durante todas las horas del día, recabando del Gobernador Civil su colaboración a dicho fin.

Dirigirse al Ministerio del Interior para que autorice que la percepción de las pagas extraordinarias por los funcionarios y empleados municipales equivalga al total del salario mensual percibido, menos la prolongación de jornada en los casos que la hubiere.

Aprobar moción sobre elevación al Pleno de informe de Intervención referente a contribuciones especiales y estado actual de los expedientes de dichas contribuciones.

Pasar a informe de la Intervención de Fondos y de los Servicios Técnicos Municipales, para que formulen presupuestos de costes, propuesta de contratación por los vecinos de Perales del Río de la realización de determinados servicios públicos.

Aprobar en las condiciones que se señalan la autorización para realizar una operación de tesorería hasta un máximo de 50.000.000 de pesetas y adoptando la fórmula de cuenta de crédito.

Ratificar en sus propios términos el acuerdo de la Comisión Municipal Permanente de 22 de diciembre de 1978 aprobando datos provisionales de los ejercicios de 1974 y 1978.

En el turno de ruegos y preguntas interviene el concejal don Sebastián Carro Sánchez.

---

## COMISION MUNICIPAL PERMANENTE

---

### EXTRACTO DE LOS ACUERDOS ADOPTADOS EN LA SESION ORDINARIA CELEBRADA EL DIA 5 DE ENERO DE 1979

Se celebra bajo la presidencia del señor Alcalde, don Angel Arroyo Soberón, con asistencia de los Tenientes de Alcalde señores Cervera Bermejo y Rodríguez Carrasco, presente el Interventor de Fondos accidental y actuando de Secretario el del Ayuntamiento.

Se aprueba el borrador del acta de la sesión del día 22 de diciembre de 1978.

Se acuerda quedar enterados de diversa correspondencia oficial.

Que por el Servicio Técnico de Obras se informe si los locales en donde se van a instalar los Clubs de Pensionistas se encuentran en condiciones para ser recibidos por el Ayuntamiento.

Quedar enterados del escrito de la Dirección General de Servicios Sociales en el que participan la subvención concedida de 4.000.000 de pesetas para adquisición de mobiliario para la guardería infantil Prado de Acedínos, y que se remitan las cuentas justificativas del gasto.

En relación con el escrito de Coplaco sobre el Plan de Usos en carretera, que por los Servicios Técnicos se cumplimentó lo interesado y se complete dicho Plan, y se remita de nuevo para su aprobación.

En relación con escrito de profesores de E. G. B. sobre abono de clases impartidas en centros oficiales y desconociendo este Ayuntamiento la contratación efectuada a los mismos y que el asunto cae fuera de la competencia municipal, se acuerda contestar en este sentido a los profesores indicados.

Efectuadas las pruebas para ocupar una plaza vacante de auxiliar administrativo, se acuerda nombrar a don Juan Antonio Herrero Maresco a ocupar dicha plaza hasta que se incorpore del servicio militar el titular de la misma, don Jesús Angel Prieto Pinedo.

Se aprueba liquidación efectuada por baja voluntaria del peón de jardinería don Fernando Ortega Martín.

Conceder anticipos reintegrables a diversos guardias municipales.

Designar peón de parques y jardines para cubrir vacante producida por baja voluntaria a don Francisco de la Cruz García, al que se le formulará contrato con arreglo a lo dispuesto en el artículo 15.1 de la ley 16/1976, de 8 de abril, de Relaciones Laborales.

Pasar a informe de la Intervención de Fondos peticiones de funcionarios sobre abono de gastos de carácter sanitario.

Acceder a lo interesado por don Juan M. Juárez Santiago en relación con abono de paga extraordinaria.

Conceder a doña Beridiana Sarro Muñoz el derecho de asistencia médico-farmacéutica gratuita, de carácter familiar, como pensionista de Administración Local.

Contestar a don Evencio Saiz Chomón que no puede autorizarse la apertura de taller de reparaciones de automóviles en la calle San Isidro, núm. 5, que interesa.

Comunicar al Liceo "Juan de la Cierva" en relación con cerramientos de locales que el adecuado es de a pie de ladrillo.

En relación con solicitud de cambio de coche destinado a gran turismo formulada por don Emiliano Pantoja Huecas, comunicarle que tiene que tramitar el cambio ante el Ayuntamiento de Madrid, y que por parte de este Ayuntamiento no existe inconveniente alguno a dicha autorización.

Aprobar propuesta y presupuesto para el acceso peatonal al colegio don Rafael Pazos Pría, por su importe de 176.410 pesetas, y que se tramite su ejecución en forma reglamentaria.

Aprobar propuesta y presupuesto de las obras de acerado en el camino de Perales, por 149.661 pesetas, y que se tramite su ejecución en forma reglamentaria.

Aprobar informe sobre adquisición de 2.215 kilogramos de hierro para barandilla, por un total importe de 61.466 pesetas y el gasto correspondiente.

Informar para su remisión a la Comisión Provincial de Colaboración del Estado con las Corporaciones Locales expedientes sobre apertura de actividades instados por don José Luis Bretón Aguado, don Fernando Castro Gonzalo, comunidad de propietarios de la finca núm. 9 de la calle Pasión y don Alfonso Valera Sevilla.

Conceder licencia para la realización de obras privadas en la vía pública y en las condiciones que se expresan a doña Concepción Serrano Muñoz y don José Luis Sánchez Lucas.

Conceder segregación de finca interesada por Vife, S. A., en La Camarilla.

Señalar alineaciones interesadas por doña Clotilde Cervera Cervera, don José Luis Labrado Blanco, don Antonio Alonso Sanz y don José Sanz Dea, en la forma que en cada caso se expresa.

Conceder licencia para la ejecución de obras mayores con las condiciones que en cada una de ellas se señalan a Edificaciones Marsol, S. A.; Coimsa, S. A., y don Antonio Yunta Platas, y denegar lo solicitado por don Teodoro Villarrubia Martín sobre transformación de ventana.

En el turno de ruegos y preguntas interviene el señor Rodríguez Carrasco.

### EXTRACTO DE LOS ACUERDOS ADOPTADOS EN LA SESION ORDINARIA CELEBRADA EL DIA 12 DE ENERO DE 1979

La preside el señor Alcalde, don Angel Arroyo Soberón, y asisten los Tenientes de Alcalde señores Cervera Bermejo y Rodríguez Carrasco, estando presente el Interventor de Fondos accidental y actuando como Secretario el del Ayuntamiento.

Se aprueba el borrador del acta de la anterior sesión de 5 de enero de 1979.

Se aprueba para su publicación reglamentaria la lista de aspirantes al concurso-oposición para cubrir en propiedad una plaza de sargento de la Policía Municipal.

Aprobar informe de la Unidad de Personal sobre reconocimiento del derecho al percibo de los trienios que se expresan por los funcionarios de este Ayuntamiento que se indican y desde las fechas que se señalan dentro del año 1979.

Conceder anticipo solicitado por técnico de Administración general.

Contestar petición de traspaso de derechos de puesto en el mercado de abastos que deben ser cumplimentados los requisitos que se señalan para su tramitación.

Aceptar la personación de la representación legal de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Madrid en diversas licencias municipales de obras y en los expedientes respectivos.

Rectificar error matemático de hecho y liquidación de costas de juicio de faltas núm. 744/78 y acuerdo de la Permanente del 24 de noviembre de 1978.

Dejar pendiente por no existencia de crédito en presupuesto propuesta sobre ampliación de instalaciones de agua caliente en el polideportivo.

Adquirir para el Parque de Bomberos una moto-sierra por 66.500 pesetas.

Aprobar el abono a Iberduero de 602.448 pesetas por la acometida de instalación eléctrica al Centro de BUP de la avenida de las Ciudades.

Contestar consulta a don Julio Sánchez Alcolea sobre posibilidad de apertura de almacén en la calle Cáceres, número 13.

Denegar por las razones que se expresan y por improcedente la reclamación formulada por don José Antonio Nieto Carrasco sobre supuesta devaluación de carnes almacenadas en las cámaras de conservación del matadero municipal.

Que teniendo en cuenta las observaciones de la Inspección Técnica, y una vez cumplimentadas las mismas, se proceda a la recepción de los locales de las calles Velarde y Geraneo que Construcciones Rey, S. A., ha de entregar a este Ayuntamiento en formalización de permuta acordada en su día.

Aprobar presupuesto complementario para las obras de acceso al Centro de B. U. P. Getafe II, por un importe de 341.745,50 pesetas.

Elevar al Pleno informe de la Unidad de Vías y Obras sobre presupuesto fuera del proyecto en la pavimentación y acondicionamiento de la calle Ramón y Cajal.

Contestar a don Vicente Gil que para tramitar el expediente sobre colocación de valla que interesa deberá presentar un plano con la ubicación exacta de la misma y sus medidas y características.

Contestar a los presidentes de las comunidades de la calle Teruel, núms. 12 y 14, en relación con ocupación con terrazas de la vía pública durante el período veraniego, que las observaciones y sugerencias que formulan se tendrán en cuenta para años sucesivos.

Anular concesión de vado permanente a Servicio Michelin, dándolo de baja en el padrón correspondiente.

Elevar al Pleno escrito de Fomento de Limpiezas y Servicios, S. A., contestando a extremos interesados por el mismo.

Pasar a informe de los concejales delegados de Parques y Jardines y ocupación de la vía pública escrito de Japex sobre instalación de ajedrez público y quedar enterados de escrito suscrito por la Alcaldía de formalización de cesión de terrenos.

Aprobar anulaciones del impuesto municipal de circulación de vehículos de autodeclaraciones de varios ejercicios y aprobar nuevo cargo que se formula.

Aprobar como cargo rectificativo definitivo del impuesto municipal de circulación de vehículos del ejercicio de 1979, el padrón, que importa 51.761.236 pesetas.

Aprobar expedientes de contribuciones especiales por extensión de aglomerado asfáltico en las calles Granada y avenida de Aragón, que importan 35.311 y 259.023 pesetas, respectivamente.

Resolver reclamaciones sobre imposición municipal formuladas por doña Catalina Benavente Morales, don Juan Serrano Gutiérrez, don Feliciano Gómez Armenta, don Antonio Romero Ramírez, don Vicente Díaz-Bedia Buñuel, don Alejandro Segura Zurilla, don Vicente Sánchez Velázquez, don Félix Gil Vela, don Antonio Martínez Hernández, don José Tejada Alvarez, don José Luis López Sánchez, don Luis Garrido Gutiérrez, don Juan Carbonero Castillo y don Mariano González Gómez.

Aprobar la cuenta anual de valores independientes y auxiliares del presupuesto del año 1977 con un total de existencias a 31 de diciembre de dicho año de 51.389.220 pesetas en metálico y 28.493.164 pesetas en valores.

Devolver fianzas depositadas para responder de la normal ejecución de obras de iniciativa privada en la vía pública a Cooperativa de Viviendas del Aire "García Morato" y don Julio Núñez Manzano.

Conceder licencia para realización de obras privadas en la vía pública, y en las condiciones que en cada caso se señalan, a don Justo Giesmero Peñalver, doña Inés Martín Vara, don Antonio Soriano Molina, don Tomás Deleyto Cervera, don Gregorio Cruzado Gálvez, doña Carmen Benavente Benavente, don Julián Benavente Benavente, y denegar lo interesado por don Teófilo González Villarejo sobre acondicionamiento de vado permanente, dando de baja al mismo en el padrón de entrada de carruajes y devolviéndole el importe de la tasa cobrada del año 1978.

Interesar de los Ministerios del Interior y de Hacienda que quede sin efecto la cesión de terrenos ofrecidos por este Ayuntamiento para la construcción de una Comisaría de Policía por las circunstancias que se expresan.

En el turno de ruegos y preguntas intervienen los señores Cervera Bermejo y Rodríguez Carrasco.

#### EXTRACTO DE LOS ACUERDOS ADOPTADOS EN LA SESION ORDINARIA CELEBRADA EL DIA 19 DE ENERO DE 1979

La preside el señor Alcalde, don Angel Arroyo Soberón, y asisten los Tenientes de Alcalde señores Cervera Bermejo, Rodríguez Carrasco y Díez Sainz, presente el Interventor de Fondos y actuando de Secretario el del Ayuntamiento.

Se aprueba el borrador del acta de la anterior sesión ordinaria de 12 de enero de 1979.

Quedar enterados de diversa correspondencia oficial.

Quedar enterados de la publicación en el "B. O. de la

Provincia" núm. 12 de reparto de concejales y diputados provinciales, determinando que se eleve al Pleno para conocimiento y demás efectos.

Conceder la excedencia voluntaria al técnico de Administración General, don Emilio Garvía Ruiz, con efectos del día 1 de febrero de este año.

Aprobar informe sobre miembros del Tribunal de la Oposición para cubrir en propiedad dos plazas de guardias municipales.

Aprobar la relación de solicitantes admitidos y excluidos a la oposición libre para cubrir una plaza de ingeniero técnico o ayudante de Obras Públicas.

Aprobar la acomodación del expediente de licencia de obra mayor 1.360/76, instado por don Miguel Alonso Gutiérrez, en calle Ciempozuelos y otras, a la resolución de Coplaco de 30 de octubre de 1978 sobre modificación del Plan Parcial de la zona.

Aceptar las solicitudes de inscripción en el censo electoral mediante procedimiento extraordinario del artículo 2.º de la orden de 22 de diciembre de 1978 que se expresan, y denegar las que se relacionan por los motivos que en cada caso se señalan.

Desestimar la reclamación formulada como previa a la vía civil por el Canal de Isabel II sobre abono por retranqueo de tubería en la calle Leganés, por impropcedente y en concordancia con anteriores acuerdos adoptados por la Permanente sobre el particular.

Señalar, a petición de don Victoriano Páramo y don Manuel Rabadán, las condiciones para utilización de cámaras frigoríficas del mercado municipal de abastos.

Denegar lo solicitado por don Teófilo López Sanabrias y don Juan Bejarano Gómez sobre vados permanentes en la calle Cóndor, núm. 6.

Aprobar informe del Servicio Técnico de Industria sobre adquisición de aparatos de iluminación para el edificio de la calle Madrid, núm. 50, por un importe de 907.108 pesetas y en las condiciones que se expresan.

Contestar a la consulta que formula don Alfonso Morcillo Casado sobre apertura de un local de lavado y engrase en la calle de Andalucía, en sentido denegatorio.

Adjudicar, dentro de las ofertas presentadas, la instalación de 40 placas solares de calefacción en el edificio de la calle Madrid, núm. 50, a la firma Keller, S. L., en el precio total de 166.000 pesetas.

Adjudicar en relación con las ofertas presentadas la realización de la instalación megafónica del edificio municipal de la calle Madrid, núm. 50, en 607.666 pesetas a la firma Nuevos Sistemas de Sonido.

Contestar escrito de Edificaciones Mavesa sobre numeración de casas en la calle Ciempozuelos.

Aprobar presupuesto de los Servicios Técnicos para colocación de suelo de poliéster en el edificio de la Guardería Infantil La Casa de los Niños, por un importe de 56.273 pesetas.

Requerir al propietario del terreno donde estuvo instalada la empresa Electroplax para que en plazo de quince días deje expedito dicho terreno, convirtiéndolo en solar, limpiándolo y vallándolo, con apercibimiento de que de no realizarlo se hará por el Ayuntamiento a cargo del requerido.

Solicitar de la Jefatura Provincial de Carreteras permiso para realizar obras de acceso al Bardalón desde la carretera de Villaverde, y una vez obtenido el mismo, proceder a ejecutar las que se relacionan.

Contestar escrito de Renfe sobre reconstrucción y ampliación del cerramiento de la estación de Getafe de la línea Madrid-Badajoz, señalando que dicho cerramiento debe ir precedido de la instalación y puesta en servicio de pasos a distinto nivel sobre la vía del ferrocarril y especialmente uno en la calle Muelle, donde en la actualidad existe ya una servidumbre de paso que en modo alguno se puede suprimir.

Que por los Servicios Técnicos se proceda al estudio de reforzamiento de puerta y colocación de cristales especiales en la oficina de la Policía Municipal.

Dejar pendiente, por carecer de fondos al efecto, propuesta sobre instalación de fuente interior en el colegio "Rafael Pazos Pría".

Aprobar relación de pagos inferiores a 7.000 pesetas del pasado mes de diciembre por 322.849 pesetas y horas extraordinarias del personal en dicho mes de diciembre de 1978.

Devolver fianza en metálico de 250.000 pesetas de don José Antonio Nieto Carrasco por haber sido sustituida ésta por la constituida en la Caja General de Depósitos del mismo importe.

Resolver las reclamaciones sobre imposición municipal formuladas por don Alfonso Catalán Montoya, don Santiago Mo-

rales del Amo, don Lorenzo Fuentes Cerezo, don Jacinto Ocaña Muñoz y don José Antonio del Pozo Jaime.

Aprobar expedientes de contribuciones especiales de extensión de aglomerado asfáltico en las calles Córdoba y Castellón de la Plana por un importe de 89.788 y 114.386 pesetas, respectivamente.

Aprobar liquidación por gestión del arbitrio de Plus Valía en el período de 27 de octubre a 30 de diciembre de 1978, y abonar al Gestor el Premio de cobranza por el referido período que se eleva a 76.772 pesetas.

Informar para su remisión a la Comisión Provincial de Colaboración del Estado con las Corporaciones Locales los expedientes sobre apertura de establecimientos instados por don Amador Martín Moreno, doña María Victoria Sacristán Redondo, Congregación Sagrada Familia de Burdeos y don Antonio Cruz Fernández.

Devolver fianzas depositadas para responder de la realización de obras en la vía pública a doña Aurelia Butragueño Fernández (2), Construcciones Dial, S. A., don Fernando Martínez Cortés (2) y don Joaquín Redondo Fernández, y aplicar la interesada por don Pablo Carrillo Hernández a los fines que expresamente se determinan, dejando pendiente para estudio la petición formulada por Construcciones Reyral, S. A.

Conceder licencia para la realización de obras privadas en la vía pública y en las condiciones que en cada caso se señalan a don Emilio Muñoz Franco, don Alejandro Leal Ortega, don Constantino López Caballero, don José Méndez García, don Manuel Muñoz García y Banco Popular Español, y denegar lo interesado por don Antonio Jiménez Ruiz en relación con ampliación de quiosco.

Señalar alineaciones interesadas por don Rafael García Gayoso, don Paulino Díaz Vico y don Angel Fernández Villar.

Conceder licencia para ejecución de obras mayores, con los condicionamientos que en cada caso se expresan, a Pastas Alimenticias y Derivadas, S. A., Serradilla y León, Sociedad Anónima (2) y don Julio Galeote Dea (2).

En el turno de ruegos y preguntas intervienen los señores Rodríguez Carrasco, Díez Sáinz y Cervera Bermejo.

#### EXTRACTO DE LOS ACUERDOS ADOPTADOS EN LA SESION ORDINARIA CELEBRADA EL DIA 26 DE ENERO DE 1979

Se celebra bajo la presidencia del Primer Teniente de Alcalde don Santos Angel Cervera Bermejo, con asistencia de los Tenientes de Alcalde señores Rodríguez Carrasco y Díez Sáinz, presente el Interventor de fondos y actuando de Secretario el del Ayuntamiento.

Se aprueba el borrador del acta de la anterior sesión ordinaria de 19 de enero de 1979.

Quedar enterados de diversa correspondencia oficial.

Conceder anticipos reglamentarios a miembros de la guardia municipal.

Conceder la jubilación voluntaria al Técnico de Administración General don Lorenzo Cifuentes Cifuentes, con efectos del día 3 de febrero de este año.

Aprobar la relación de aspirantes admitidos a la oposición libre convocada para cubrir una plaza vacante de Técnico de Administración General.

Aprobar el informe jurídico emitido en relación con la reclamación extrajudicial formulada por don Manuel Sánchez Rivas.

Quedar enterados de sentencia favorable a este Ayuntamiento dictada por la Sala 2.ª de lo Contencioso-Administrativo de la Audiencia Territorial de Madrid en pleito promovido por Proconfort, S. A.

Declarar en estado de ruina la finca urbana núm. 4 de la calle de la Manzana, propiedad de don Felipe Butragueño Benavente y hermanos.

Aprobar informe del Oficial Mayor en escrito del Colegio Nacional de Decoradores de Madrid.

Desestimar por ser presentado fuera de plazo escrito de ICONA en relación con proyecto de urbanización del Poblado San Jorge de El Bercial.

Remitir a Coplaco reclamación presentada por don José Luis Gutiérrez Pan sobre interpretación de resolución de

dicho Organismo sobre construcción de naves industriales en la carretera de San Martín de la Vega.

Interesar de don Antolín Alonso Nieto que solicita cambiar quiosco, que aporte plano y demás extremos que se señalan.

Autorizar a don Herminio Palomo Hernández el cambio de uso solicitado del puesto número 15 del mercado municipal de abastos.

Autorizar a los vecinos de la comunidad de propietarios de la avenida de las Ciudades, núm. 8, a realizar la instalación de jardines en las condiciones que se expresan.

Aprobar informe del Servicio Técnico de Industria sobre suministro de galaseo al Colegio Nacional "Ciudad de Madrid".

Elevar al Pleno informes del Servicio Técnico de Industria sobre instalación de escenario y tapicería, bar, iluminación de escenario y mobiliario en el edificio municipal de la calle Madrid, núm. 50.

Elevar al Pleno informe del Servicio Técnico de Industria sobre obras de alumbrado público en la plaza Nuestra Señora Virgen de Fátima.

Adjudicar entre las proposiciones presentadas la realización de las obras de acceso a viviendas de propiedad municipal en el Camino de Perales a don Rafael Fernández Romero por el precio de 148.164 pesetas.

Adjudicar entre las proposiciones presentadas a don Rafael Fernández Romero la realización de las obras de acceso peatonal al Colegio don Rafael Pazos Fria por un importe de 174.646 pesetas.

Aprobar informe de la Unidad de Estadística sobre realización de horas extraordinarias durante tres meses por cuatro Auxiliares de Administración General para ejecución de los trabajadores extraordinarios que se expresan.

Aprobar informe del Concejal Delegado de Tráfico en relación con escrito de la Asociación de Vecinos Centro-San Isidro, sobre incomodidades y perjuicios ocasionados por los autobuses de la línea Getafe-Villaverde.

Aprobar informe del Concejal Delegado de Tráfico en escrito de la Asociación de Vecinos de la Alhóndiga sobre anomalías en la calle Maestro Arbós.

Aprobar informe del Concejal Delegado de Tráfico en escrito de don José María Lozar sobre traslado de parada terminal de la empresa Autobuses Urbanos del Sur.

Acceder a lo interesado por don Luis Pleite Vargas sobre entrada a su domicilio de la calle San José, núm. 17.

Denegar el permiso de estacionamiento y pase de circulación para la calle Madrid, que interesan don Eduardo López Pérez, don Serafín Montero Navarro y don Miguel Alvarez Prieto.

Aprobar autorizaciones de gastos por 232.310 pesetas y cuentas, certificaciones y facturas por 6.367.346 pesetas.

Resolver reclamaciones sobre imposición municipal formuladas por don Miguel Butragueño Fernández, doña Rita Butragueño Butragueño, Compañía Española de Publicidad, don Valentín Cifuentes Ortega, doña Francisca Carrasco Villareal, don Blas Garrote Gutiérrez y don Herminio Martín Porro.

Informar para su remisión a la Comisión Provincial de Colaboración del Estado con las Corporaciones Locales expedientes sobre apertura de establecimientos formulados por la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Madrid y don Juan López Gómez.

Devolver fianzas depositadas para responder de la normal ejecución de obras privadas en la vía pública a doña Aurelia Butragueño Fernández, don Fernando Martínez Cortés, Iberduero, S. A., don José Rodríguez Riquelme y don Julián Vidal Santiago.

Conceder licencia para realizar obras privadas en la vía pública y con arreglo a las condiciones que se señalan a don Francisco Santofimio Cerecinos y don Higinio Casas Bragado.

Aprobar expedientes de segregaciones interesadas por don Juan Donado López y don Antonio Yunta Platas.

Conceder en la forma que en cada caso se expresa licencia para ejecución de obras mayores a don Antonio Martos Montijano y don Alonso Clemente Gascón.

En el turno de ruegos y preguntas intervienen los señores Cervera Bermejo y Rodríguez Carrasco.

# Los franceses en Getafe

Con el fin de completar el cierre de los puertos continentales al comercio inglés, Napoleón proyectó la conquista de Portugal.

Consiguió la colaboración española en el tratado de Fontainebleau (1807) y las tropas francesas comenzaron a entrar en la Península.

Mientras tanto Fernando VII había conseguido la abdicación de su padre en el motín de Aranjuez (marzo de 1808). Aprovechando las disputas dinásticas, Napoleón atrajo a la familia real a Bayona y obligó a sus miembros a renunciar al trono español.

Conseguida la renuncia, entregó el trono a su hermano José. Los atropellos de los soldados franceses y la marcha de la familia real encendió la cólera del pueblo y motivó el levantamiento del 2 de mayo de 1808 en Madrid.

Numerosas fueron las ciudades, pueblos y aldeas que sufren las consecuencias de los invasores franceses, precisamente en esta invasión Getafe pagó su tributo, similar al de muchos pueblos españoles, y justamente ocho meses después de los acontecimientos de Madrid los franceses vienen a Getafe...

«En primero de Diciembre de el año mil ochocientos y ocho habiendo salido de Madrid muchas gentes huyendo de las tropas francesas que benían apoderarse de Madrid desampararon sus casas, y el día dos hubo un tiroteo muy grande los de Madrid contra las tropas francesas i duro el combate dos días y al fin los franceses entraron en dicha corte i se hicieron dueños de todo y biniendo el día dos una descubierta de franceses a este lugar de Getafe por la noche y encontrando a la entrada de este lugar á Antonio ervira que era sordo biudo de Juana Martín y tenía dos hijos Isabel y Saturnino ervira.

Por no entender lo que le preguntaron le afusilaron i mataron y al día siguiente que fue el tres se le enterro en la yglesia de Santa María Magdalena.— mas el día quatro de dicho mes fallecio a fusilazos de dichos franceses Ponziano Díaz de edad de sesenta años natural de la pila de Castron de los obispados de Lugo de estado casado en su tierra con Chatalina e no se sabe el apellido se le enterro en el cementerio, mas en dicho día murieron afusilados por los franceses seis el primero dicen se llamaba Manuel Bazquez casado con Josefa Capon residente en Madrid.—

Otro que llamaban Amao era granadero de España.—

Otros tres desconocidos y otro mas que se llamaba Antonio Quintela isele encontro con bula de la Santa Cruzada idos chatecismos y un rosario todos estos se enterraron en el cementerio de la yglesia de Santa María Magdalena y para que conste lo firmo yo el cura propio, Don Pedro Regalado Moreno.—

En nueve de dicho mes de Diciembre dichos franceses en la casa de las postas afusilaron á Josep Tejero de estado soltero hijo de Manuel Tejero y de Felisa Francisco se la enterró en la yglesia de la Magdalena.—

\* \* \*

En veinticinco de Agosto y cinco de Septiembre de 1809 enterraron en la ermita de San Eugenio dos soldados el primero olandés y el segundo natural de París de Francia llamado Pedro.—

Capitan frances llamado Francisco Llaner capitan del General de Paris, enterrose el día seis de Noviembre en la yglesia de la Magdalena se pago por su rompimiento 92 reales de vellon se alojaba en la casa de Don Josep Morales.—

\* \* \*

En veinte de Noviembre de 1809 y en 14 de Febrero de 1810 se enterraron dos soldados Polacos el primero de infanteria y el segundo de a caballo.—

\* \* \*

En 14 de Julio de 1811 se enterro a un sargento de Dragones del n.º 18 que dixeron se llamaba Juan de edad de unos 36 años murio de un balazo que le tiro un dragon de la misma compañía en la noche de el 12 de Julio.—

\* \* \*

El destrozo que los franceses hicieron en el chapitel de la torre de la yglesia de Santa María Magdalena de este lugar, en su arreglo hubo de gastarse 834 reales y 16 maravedís.—

\* \* \*

Nota día 1.º de Noviembre de 1812 pasaron por aquí otra vez las tropas francesas pa Madrid y el Rey entro el día tres y salió el siete de Madrid el Rey pa Castilla.—

\* \* \*

Posteriormente en las defunciones que suceden en algunas especifican si murio a causa de la guerra o de enfermedad especialmente si es soldado.—

\* \* \*

En el año 1822 una señora al morir deja doce reales para solucionar y remediar parte de lo sufrido en la guerra pasada dice así.—

En Getafe en seis días del mes de Abril de 1822 fallecio a los 24 años de su edad María del Rosario Valtierra casada con Eusebio Butragueño natural y vecina de este lugar testó ante Don Josep de Orozco escribano del n.º de este dejo doce reales que están para ayuda de socorrer la suerte de las familias que han padecido en la ultima guerra con los franceses.»

Un generoso acto digno de admirar, no era gran cantidad para las grandes necesidades acaecidas en aquellas fechas, era solamente un acto humano y de gratitud para con sus semejantes, acto que detecta perfectamente el alto grado de calamidades que estaría pasando parte de la población.

(Archivo de la Magdalena, Libro de Difuntos núm. 15, folio 99, años 1804 a 1824.)

Marcial DONADO LOPEZ

# Las Haciendas Locales y la prórroga de los presupuestos

Se necesita mucha osadía por mi parte al pretender escribir y exponer sobre un tema tan complejo y laberíntico como son las Haciendas Locales, si no fuera porque considero necesaria esta exposición. Laberíntico, no porque tenga conceptos ocultos, sino por la farragosidad de los números, la diversidad de sus partidas (tanto de ingresos como de gastos) y lo prolijo de sus cuentas.

Pero esta osadía, que en un principio declaro viene compensada por la necesidad que tienen o tenemos todos los contribuyentes de saber y captar, de forma sencilla y sin mayores estudios, del porqué de la no realización de una obra o el retraso de otra, así como no ignorar los pormenores del retraso en una instalación a todas luces necesaria, y un sin fin de etcéteras que todos o casi todos los vecinos de cualquier localidad alguna vez se plantean. De ahí, y no con ánimo de justificar cualquiera de las múltiples gestiones que se desarrollan en un Ayuntamiento, que plantea, de forma genérica, lo que de hecho supone para una administración como la local la prórroga de los presupuestos de un año para otro, dentro de la arcaica, retrógrada y centralista legislación vigente en el tema de las Haciendas Municipales y la vida local en general.

En primer lugar, hay que partir que el presupuesto municipal se nutre de partidas generalizadas en forma de capítulos; por ejemplo, el primero se refiere a impuestos, unos derivados sobre radicación y contribuciones y otros propios del Municipio, y que para el año 1978 (siempre hablaremos de Getafe) se elevó a 84.796.193 pesetas. El capítulo segundo, que recoge el impuesto de circulación y otros menores, se elevó a 39.550.000 pesetas. El tercero, que recoge distintas clases de tasas, bien por concesiones, licencias, etc., alcanzó 91.856.000 pesetas. El capítulo cuarto, el más cuantioso de todos, aglutina participaciones en contribuciones del Estado en general, desde la contribución territorial hasta el 4 por 100 en los impuestos indirectos del propio Estado, subvenciones, etcétera, sumando una cuantía de 194.365.642 pesetas. El quinto se nutre de los intereses de depósitos en cuentas bancarias y arrendamientos de fincas, y el pasado año presupuestó 7.407.000 pesetas. El sexto, en municipios como el de Getafe, es más testimonial que eficaz, pues comprende la venta de parcelas sobrantes y efectos no utilizables, habiéndose presupuestado 50.000 pesetas. Por último, el séptimo, con una cuantía de 4.525.000 pesetas, comprende reintegros de distintos pagos, multas y otros imprevistos. Las sumas de todos ellos se elevó a pesetas 422.549.835, que fue el presupuesto municipal ordinario del año 1978.

Luego está el adicional que pudiera existir si los gastos contraídos en el anterior año no se hubieran hecho firmes, y resultará un superávit que se adiciona comúnmente como presupuesto extraordinario.

Los gastos se relacionan igualmente por capítulos, y en el pasado ejercicio el primero, referente a sueldos del personal, Seguridad Social y gastos de este tenor, se elevó a 164.872.737 pesetas. El segundo, aglutinante de gastos por material y otros, obras, conservación de edificios, y un larguísimo etcétera que acoge 48 partidas, alcanzó la cifra de 163.237.6000 pesetas. El tercero, referente a haberes pasivos y ayudas familiares, fue de 905.200 pesetas. El capítulo cuarto, relativo a préstamos y opera-

ciones de tesorería para obtener liquidez, fue de 8.750.000 pesetas. Por el contrario, el quinto se elevó a 10.892.727 pesetas y comprende cuotas, subvenciones, transporte de pensionistas y premio de cobranza. El sexto acoge a las nuevas obras, adquisición de terrenos, amortizaciones de préstamos del Banco de Crédito Local y otros, y para presupuestos extraordinarios, elevándose su cuantía durante el pasado año a 72.686.571 pesetas. Para finalizar, el capítulo séptimo, con una cuantía de 1.205.000 pesetas, se fundamenta en contar con una cantidad para anticipos reintegrables a funcionarios y gastos indeterminados o imprevistos. Sumando lógicamente estos gastos lo que figura como ingresos.

Hasta aquí una relación más o menos amplia de lo que es un presupuesto municipal, de qué se nutre y en qué se gasta. Estando una cosa clara: **si se precisa realizar una obra o cualquier mejora para el pueblo, siempre tendrá que salir del propio pueblo, y de su administrador, el Ayuntamiento.** Ahora bien, hay que procurar que estos gastos sean los propios de la colectividad y no los derivados por una mala planificación o actuación a nivel municipal. Pues suelen ser estos últimos los que más descompensan los gastos municipales por su imprevisibilidad.

Hechas estas salvedades, vamos a intentar explicar en breves líneas qué supone para una administración, en este caso la municipal, un presupuesto prorrogado. La Ley de Régimen Local dice que **cuando un presupuesto es prorrogado lo es por la misma cuantía del que se tuviera en el año anterior y sus gastos autorizados por doceavas partes.** En resumen, y refiriéndonos a Getafe, el presupuesto autorizado para el presente año, hasta la nueva redacción con las nuevas Corporaciones, es de 35.212.486 pesetas por mes; pero estos gastos siempre han de referirse a **gastos obligatorios** y no **voluntarios** (aunque esta voluntariedad, como comprenderá el lector, es subjetiva). Los **gastos obligatorios**, objetivamente hablando, son los comprendidos en el capítulo de pago de personal y las obligaciones contraídas con los mismos como personal por cuenta ajena; la prestación de servicios tales como limpieza y recogida de basura, energía eléctrica, limpieza de centros municipales y colegios, conservación de alcantarillado, etc. Otros, que en algunos momentos pueden considerarse obligatorios, y según las circunstancias, son acondicionamientos y reparaciones porque de las mismas se derive peligro a personas o bienes; pero esto ya he dicho que puede ser aleatorio.

Si, por otro lado, agrupamos los capítulos primero y segundo, referentes, respectivamente, a personal y gastos de mantenimiento en general, los cuales hemos de considerar **obligatorios**, nos encontramos con un gasto mensual estimativo de 27.342.528 pesetas, y teniendo en cuenta que estos gastos han de verse incrementados, al menos, en un 10 por 100 por aumentos salariales y revisiones obligadas, más incrementos de servicios por ampliación de los mismos, podemos calcular, sin error a equivocarnos en menos, que los mismos tienden a subir un 20 por 100, con lo que la cuantía mensual hasta la prórroga del presupuesto podría ser del orden de pesetas 32.811.033. Cantidad que, como se puede comprobar, deja un margen mínimo para nuevas obras y reparaciones o acondicionamientos conceptuados o que se puedan conceptuar como **gastos voluntarios.**

En síntesis, el problema queda planteado en que los Ayuntamientos quedan paralizados o semiparalizados, haciendo casi con exclusividad una labor gestora y no política. Los proyectos, propuestas y programas quedan supeditados a la esfera del nuevo presupuesto. La vida local se estanca y el perjuicio ineludible, como siempre, recae en el pueblo. Y no sólo es el perjuicio ocasionado por el retraso en la ejecución de las obras necesarias, pero **no obligatorias**, sino el perjuicio que se generaliza al no poder contratar y, por tanto, no producir o conservar puestos de trabajo, aparte del correspondiente incremento, tanto en mano de obra como en materiales, que

ocasiona con estos retrasos. De ahí que estemos en contra de la prórroga de los presupuestos, y abogemos una y otra vez por la suficiente autonomía en la gestión municipal que, por supuesto, abarque las Haciendas municipales entre otras gestiones propias de la Administración Local. ¿Cuándo será esto? Esperemos que pronto, pues de poco servirá la nueva democracia municipal que se pergeña si no se cuenta con los resortes propios de una vida municipal, negado a las Corporaciones actuales por un centralismo mal entendido.

Sebastián CARRO SANCHEZ

## GETAFE EN LOS BOLETINES OFICIALES

### Del Estado

#### Día 10

Real Decreto 3122/1978, de 1 de diciembre, por el que se crea el Instituto Nacional de Bachillerato mixto de Getafe 2.

Orden de 23 de octubre de 1978 sobre ampliación del Colegio Nacional Mixto Ciudad de Madrid, de esta localidad, que se traslada a la avenida de las Ciudades, números 1 al 5, y constará de 24 unidades escolares mixtas de E. G. B. y Dirección con función docente.

#### Día 22

Resolución del Ayuntamiento de Getafe por la que se anuncia concurso para adjudicar los servicios de limpieza viaria y recogida de basuras.

#### Día 30

Resolución del Ayuntamiento de Getafe en relación con los aspirantes admitidos y excluidos a la oposición para cubrir tres plazas de bomberos.

### De la Provincia

#### Día 4

Información pública del proyecto de urbanización de la manzana comprendida entre la avenida de los Reyes Católicos, calle Jilguero, Murillo y Alonso de Mendoza, instado por Constructora Dial, S. A.

Información pública del estudio de detalle presentado por don Luis Hernández Pérez, sobre zona sita en la margen este de la carretera de San Martín de la Vega, p. k. 6,200,

#### Día 6

Edicto de la recaudación de tributos del Estado de la zona de Getafe sobre expedientes administrativos de apremio que se relacionan.

#### Día 8

Convocatoria para proveer en propiedad una plaza de conserje vacante en este Ayuntamiento.

Solicitud de don José Cifuentes Miñaca para legalización de instalaciones de bar ya autorizada en la plaza General Palacios, 2.

#### Día 9

Edicto del Juzgado de distrito de Getafe requiriendo a los condenados en juicio de faltas para hacer efectivas las costas correspondientes.

Edicto del Juzgado de distrito de Getafe notificando sentencia impuesta en juicio de faltas a condenado que se halla en paradero desconocido.

Edicto del Juzgado de distrito de Getafe requiriendo a condenado en juicio de faltas para hacer efectivas las costas correspondientes.

#### Día 11

Edicto de la recaudación de tributos del Estado de la zona de Getafe sobre expedientes administrativos de apremio que se relacionan.

#### Día 12

Edicto de la recaudación de tributos del Estado de la zona de Getafe sobre expedientes administrativos de apremio que se relacionan.

Información al público de las Ordenanzas Fiscales que se relacionan, aprobadas por el Ayuntamiento Pleno en 29 de diciembre de 1978.

#### Día 15

Edicto de la recaudación de tributos del Estado de la zona de Getafe sobre expedientes administrativos de apremio que se relacionan.

Edicto del Juzgado de distrito de Getafe citando a denunciado en juicio de faltas para que comparezca el día y hora que se indica en la Sala de Audiencias de ese Juzgado.

Edicto del Juzgado de distrito de Getafe citando a denunciado en juicio de faltas para que comparezca a la celebración del acto del juicio.

Edicto del Juzgado de distrito de Getafe citando a denunciado en juicio de faltas para que comparezca a la celebración del correspondiente juicio.

#### Día 16

Exposición al público de los pliegos de condiciones técnicas y económico-administrativas del concurso para adjudicar los servicios de limpieza viaria y recogida de basuras de Getafe.

Solicitud de don Higinio Martín Fernández para apertura de explotación de terneros de engorde en la carretera del matadero.

#### Día 17

Solicitud de don Matías Gómez Neila para apertura de un autosericio de alimentación en la avenida España, núm. 19, esquina a plaza de Barcelona.

#### Día 20

Solicitud de doña Máxima Esperanza Valdivieso Castellano para venta de productos lácteos al por menor en el puesto número 33 de la galería de alimentación de la calle Núñez de Balboa, 26.

#### Día 24

Anuncio de la Comisión de Planeamiento y Coordinación del Area

Metropolitana de Madrid sobre aprobación definitiva del Plan General de Ordenación Urbana de Getafe.

Edicto de la recaudación de tributos del Estado, zona Getafe, sobre expedientes administrativos de apremio que se relacionan.

Día 25

Edicto de la recaudación de tributos del Estado, zona de Getafe, sobre expedientes administrativos de apremio que se relacionan.

Día 27

Visado de la plantilla del Ayuntamiento de Getafe por la Dirección General de Administración Local en el sentido de transformar plazas de policía municipal y creación de plaza de asistente social.

# MISCELANEA GETAFENSE

Alegría, buen humor y tralalala, ¡ya llegó la primavera, digo las elecciones! El jubiloso anuncio de los esperados comicios se extendió por todo el país como la ya costosa mancha del aceite de girasol. Reuniones, cabreos, discusiones, dimisiones, empujones..., todo para buscar un puesto elegible; mientras los otros, quizás más valiosos porque demuestran el apoyo de las personas a sus candidaturas, no los quiere nadie.

Me consta que, salvo raras circunstancias de última hora, todo está preparado, hilado, respunteado y cosido. Sólo queda que los verdaderos protagonistas de todo el guiso, vamos la SAL (las mujeres primero) y el AJO del pueblo, quieran entrar en el caldero. Si no es así, supongo que nadie podrá probar el potaje que salga de la cocina con sus 27 concejales que elegirán al Alcalde y a los 16 diputados que este distrito aportará a la nueva y democrática Diputación Provincial.

\* \* \*

El ya ex Presidente de dicha Diputación, señor Castellanos, extremeño de pro, declara en el «Hoy» que en Getafe debería constituirse un hogar extremeño. Yo me apuntaría, ya que si mi origen es catalano-andaluz, no puedo olvidar mis años de juventud vividos en Villafranca de los Barros.

A esto se une la noticia dada por el «Diario de Avila», en la que se comenta cómo en la cena de la Casa de Avila, de Madrid, se citó a la numerosa colonia de abulenses que vive en Getafe.

\* \* \*

Mientras tanto, erre que erre, en desigual lucha, patronos y empleados continúan enfrentados. Las centrales convocan, desconvocan; anuncian, anulan y en aporugadas y populares manifestaciones y concentraciones piden la supresión de los «topes» marcados por el Gobierno. Las patronales reaccionan. Las huelgas con sus piquetes informativos y las asambleas están a la orden del día. La pobre «cibeliña», muda testigo de tanta reunión, lloró agua roja...

\* \* \*

Desgraciadamente también fueron noticia los robos y asaltos que motivaron una dramática carta del comercio a nuestro Alcalde, en donde dejan a traducir la falta de vigilancia en las horas nocturnas, que prácticamente son de dominio exclusivo de los delincuentes. Por cierto que este aumento de la delincuencia es estudiado detenidamente en la revista «Policía Española», dando las claves del porqué de la cuestión.

Son varias las tiendas que en una misma semana fueron saqueadas dos veces. Pincharon las ruedas de un camión de butano.

A un joven le cambiaron su flamante y cuidado «CX» por otro ya usado en un abrir y cerrar de ojos, vamos, casi delante de sus narices.

En la calle de Titulcia, una vecina vio cómo desvalijaban, casi a plena luz, una tienda. Increpó a los cacos, que siguieron como si tal cosa su trabajo.

Detención por la Guardia Civil de un vecino que estafó cerca de 4.000.000 de pesetas.

Tiroteo a un «600» con presuntos delincuentes.

Persecución de un vehículo que se «paseó» a toda velocidad por la calle de Madrid a ¡contra mano!

Varios incendios.

\* \* \*

Nuestro Alcalde, que no se presenta en estas elecciones, según manifestó a los asistentes a la cena aniversario de la Peña Madero, hizo unas declaraciones en «El Imparcial», en las que destacaba la solución que el ferrocarril supondría para el transporte con Madrid. Claro que mientras sigamos así esto no lo remedia nadie. La más próxima esperanza está en el año 1981, fecha prevista para el desdoblamiento de la N-401 (precio: 304 millones) con puentes en Orcasitas y en el cruce de Villaverde. Un poco antes estarán terminados los de acceso a Getafe, ¡palabra!

\* \* \*

Entre los accidentes destacamos el ocurrido a un muchacho, vecino nuestro, que se vio involucrado en la M-30 con el coche que conducía el infortunado periodista de «Marca». Este getafense, empleado en una firma automovilista local, chocó de frente, muriendo a los pocos días. Su entierro fue una verdadera demostración de cariño.

\* \* \*

Muestras de cariño la de los chavales a sus Reyes Magos. Los «pobrecitos» hicieron el desfile a lo largo de la población sorteando el ya afinado estacionamiento de grandes camiones y autobuses en que se ha convertido la magnífica avenida de España. Los Reyes pasearon fríamente (hacia frío, ¡eh!) ante el regocijo de pequeños y murmullos de mayores. Al otro día, uno de los Reyes repartió juguetes a los hijos de los empleados de una entidad bancaria, mientras los peatones, que no saben por dónde cruzar (siguen sin funcionar los semáforos, incluso los nuevos), se encontraron con el nuevo invento de los patines, ¡qué plaga, Dios mío! Menos mal que al menos se pudo comer el amezado roscón.

\* \* \*

El organizador del desfile fue el Ayuntamiento, que no está dispuesto a cejar en

el empeño de seguir trabajando por el pueblo. El «Ya» nos dijo que posiblemente era uno de los pocos que en la provincia mantiene un ritmo constante de preocupación, aunque a veces se deban suspender plenos por falta de «quorum». En uno de estos plenos se comunicó la reanudación de las obras del Centro de Formación Profesional, que por dificultades de la empresa contratista había quedado paralizado. Y se aprobaron las nuevas tasas municipales que motivaron una viñeta humorística de Cirilo Gómez en el «Mundo Obrero».

\* \* \*

Lo que ya funciona casi a la perfección es el nuevo Instituto de BUP en las Margaritas, que ha dado tranquilidad y sosiego a la mitad de la población getafeña.

Tranquilidad que no pudieron tener los funcionarios del Ayuntamiento, que precipitadamente abandonaron el edificio municipal, ¡un sábado!, por amenaza de bomba. Las malas lenguas dicen que todo fue preparado.

\* \* \*

Raimundo Castro, en «El Periódico», analiza la contestación de las bases socialistas a la política del partido, y comenta como ésta se realiza a través de ciertas revistas, citando como ejemplo a «La Razón», en donde colabora el secretario de dicho partido en Getafe. En el mismo medio se afirma por C. M. que un joven de Getafe le ha dicho que la antigua Casa de la Juventud ha sido cedida por el Ayuntamiento a un club de caza y pesca. ¿? Por cierto que hablando de la caza hemos de comentar la muerte de un industrial convecino, víctima de un colapso, al término de una jornada cinegética.

\* \* \*

Importante jornada en nuestra empresa pionera de la aeronáutica, donde el ministro venezolano, señor Paredes, mantuvo importantes conversaciones con vistas a un interesante acuerdo de asistencia tecnológica y la posible compra de los preciados productos de dicha factoría.

\* \* \*

Los ancianos tuvieron su festival a primero de mes, y la Peña La Amistad, siguiendo sus inquietudes, va obsequiando con meriendas a los acogidos en los diferentes clubs de la localidad. Por cierto que en el de Fátima se descubrió la habilidad de un «joven» de noventa y nueve años que cantaba a las mil maravillas.

\* \* \*

Por otra parte, los antiguos alumnos de los Escolapios celebraron su comida anual con reparto de premios y trofeos de los torneos navideños, y la presencia entre

nosotros de los padres Palacín, Isidro y Domiciano, que tantos amigos dejaron por estos pagos.

La Cruz Roja de la Juventud deleitó a los padres de sus socios con un preparado festival, en donde, como siempre, ellos fueron directores, creadores, letristas, compositores, actores y tramoyistas. Con gracia e ironía cantaron, tocaron e interpretaron cumpliéndose a la perfección el objetivo previsto. A un socorrista juvenil se le entregó, por la Asociación de Antiguos Alumnos de los Escolapios, un trofeo por haber salvado la vida a un muchacho en la piscina municipal.

\* \* \*

El hombre de los ovnis estuvo presente en la Casa de la Cultura casi coincidiendo con la aparición en «Fantástico» de Tomasa, la vecina de San Cristóbal de los Angeles, que afirmó ante las cámaras haber visto platillos voladores sobre nuestro Cerro y base aérea, ¡y nosotros sin enterarnos!

\* \* \*

A las muchas reuniones convocadas por los partidos y centrales, añadiremos la que organizó la Agrupación de Comercio de Getafe para estudiar la «reforma fiscal» en toda su amplitud.

\* \* \*

Hemos recibido, en atento obsequio, el libro «Estructura del comercio y de la industria de Getafe», editado por la Cámara Oficial del Comercio y de la Industria de Madrid, en donde, como suele pasar siempre, ya los datos bien recibidos por encuestas realizadas han quedado desfasados por la situación actual, y más que nada por las referencias oficiales que se

citan. No obstante es un preciado elemento de juicio sobre el particular.

\* \* \*

En un «sancti amen» Getafe se vio sembrado con los amarillos buzones de Correos en muchas esquinas. Aplaudimos este gesto de acercamiento y el de abrir la Caja Postal de la avenida de España, pero seguimos opinando que, al menos, es necesaria otra estafeta y que las cartas no tarden tanto de Madrid a Getafe o viceversa.

\* \* \*

Carrillo ganó a Suárez. Se entiende que en fútbol. El sabio entrenador gallego no pudo con nuestro «apurado» (por lo del puro) presidente. No obstante, el Getafe parece que mejora día a día, aunque fuera criticado por la afición en el último partido de la Copa del Rey con el Zaragoza. Sus más próximas incorporaciones, Laguna y Pino, parece que le darán el tono de gran equipo que necesitamos.

\* \* \*

Y ya que hablamos de deportes, felicitamos al Club Atlético de Getafe por la magnífica organización de su anual cross, que con un presupuesto de sólo 184.200 pesetas y más de 200 trofeos y premios entregados, ha pasado a ser el más «deportivo» de la provincia. Los muchachos del Atlético Getafe coparon los primeros puestos del también celebrado, días más tarde, en Moratalaz.

\* \* \*

La O. R. T. ha presentado un estudio sobre el ya polémico «anillo verde» de Madrid, en donde, ¿por suerte?, nos hemos involucrado. Claro que el verde es color de moda y ya se nos cita, después

de comprobar el nuevo y flamante Plan de Ordenación Urbana como: Getafe, la villa verde.

\* \* \*

Sin pena ni gloria pasó la festividad de San Sebastián, «ese desconocido» al que tanto celebraba Getafe.

\* \* \*

Se abrió al público trasiego urbano la calle de Cataluña, pero nadie tapó los agujeros que mantuvieran la valla que durante años se apropiara de su mitad.

\* \* \*

La calle de Santa Bárbara se ha visto con una dirección de circulación contraria a lo normal, ya que siendo paralela a la dirección hacia la capital de la calle de Madrid, lo lógico sería que Santa Bárbara fuera a la contra, ¡digo yo!

\* \* \*

En pleno centro de Madrid, en el Club de Arte de la calle Hileras, Pepe «El Canario» ha dado un recital de poesías, demostrando patentemente que quiere ser alguien en el mundillo artístico.

\* \* \*

A quien supo endulzar nuestra existencia con su entrañable amistad y con sus productos, Jesús Martínez, le ha sido concedida la medalla de oro del trabajo por su singular dedicación. Yo, que me precio de conocerle, veo que nunca nadie consiguió este galardón de manera tan sencilla, ya que para él, el trabajo que a otros apabulla, siempre fue motivo de divertimento disfrute. Vaya nuestra cordial enhorabuena al getafeño más goloso que he conocido.

M. DE LA PEÑA

## BALANCE DEPORTIVO DE UN AÑO

Ha terminado un año y es la hora de hacer balance y estadística de lo que ha sido para nuestra localidad.

La Delegación Local de Deportes pasa a informar al pueblo de Getafe de todas las actividades que ha organizado durante el pasado año.

Dentro de la Campaña de Promoción Deportiva participaron los colegios Los Angeles, Ortiz Echagüe, S. José de Calasanz, Francisco Franco, Ciudad Getafe, Santa Margarita, María Alacoque, San Isidro Labrador, Sagrado Corazón, Mengual y Bercial.

Desarrollaron la enseñanza de sus deportes respectivos las escuelas deportivas de balonmano, baloncesto y atletismo.

En los citados colegios y en las escuelas deportivas impartieron las clases de educación física y especialización los monitores y entrenadores de la localidad.

Se organizaron los juegos escolares, en los que participaron: San José, Liceo Juan de la Cierva, Jesús Nazareno, INEM, Divina Pastora, Ciudad Getafe, Los Angeles, Francisco Franco, Ortiz Echagüe, Sagrado Corazón y San José de Calasanz.

Los deportes en los que se compitió fueron: baloncesto (masculino y femenino), fútbol y fútbol-sala en las categorías alevín, infantil y cadete.

Durante el pasado año empezaron a surgir equipos de fútbol infantil que representaban a los barrios para los cuales se organizó un torneo; estos equipos fueron: Barbacana, Los Angeles, Piratas, Huracán 79, At. Jeromín y San Sebastián.

Dentro de la programación de las fiestas, la Delegación Local de Deportes, junto con las entidades deportivas de la localidad, organizó los XIX Juegos Escolares, en estos juegos se organizaron torneos de fútbol en las categorías infantil, juvenil y senior; fútbol-sala (alevín, infantil y senior); baloncesto femenino (cadete y senior), masculino (junior); balonmano (infantil, juvenil y senior); ciclismo, tiro al plato, pesca, montañismo, columbicultura, judo, atletismo, en los que participaron equipos y colegios de nuestra localidad, Madrid y pueblos limítrofes.

En el mes de julio se celebró el Día Provincial del Atletismo, en el que compitieron las escuelas de atletismo de los siguientes pueblos: Getafe, Coslada, Leganés, Torrejón de Ardoz, Alcalá de Henares, Aranjuez, Móstoles y Colmenar Viejo.

En los meses de julio y agosto se desarrolló la Campaña de Natación «Ningún niño sin saber nadar», en la que participaron niños de seis a catorce años y se impartió la enseñanza en la piscina Las

Margaritas, San Isidro y Ciudad Getafe, al final se alcanzaron los siguientes títulos: carpa, 220 niños; tritón, 128; delfín, 75, y Neptuno, 127.

En el mes de noviembre se empezó a impartir clases de judo en el gimnasio de la Delegación de Deportes y se abrió la Escuela de Aeromodelismo, como ya informamos en el boletín anterior.

Hicieron uso de las instalaciones de la Delegación los equipos siguientes: Barbacana, Banco Internacional de Comercio, At. Cierva, Liceo Juan de la Cierva, Rayo la Cierva, Juan de la Cierva, Caja de Ahorros, Banco Vizcaya y Juventud Getafe.

En la sala de juntas celebraron asambleas las sociedades de caza, pesca, columbicultura y Peña Madridista.

Este es el resumen deportivo del año 1978, todas las actividades que se han realizado han sido con el único fin de que el mayor número de niños haga deporte.

Nuestros objetivos para el presente año será superar y aumentar las actividades, que estarán dirigidas especialmente a los niños y pondremos todo nuestro empeño y quehacer diario para que todo esto se cumpla.

Getafe, 19 de enero de 1979.

Fernando RODRIGUEZ  
Secretario de la Delegación del  
Consejo General de Deportes

# Documentos del siglo XVIII

Continuamos la publicación, por orden cronológico de los documentos del siglo XVIII existentes en el Archivo Municipal y que iniciamos en el número 46 de este BOLETIN, del mes de octubre de 1978, págs. 10 y 11.

- 1746. Repartimiento del vino.
- 1747. Repartimiento del vino.
- 1747-48. Repartimiento del vino.
- 1747-48. Repartimiento del vino.
- 1748-49. Repartimiento del vino.
- 1748-49. Repartimiento del vino.
- 1749-50. Repartimiento del vino.
- 1750-51. Repartimiento del vino.
- 1751-52. Repartimiento del vino.
- 1746. Repartimiento de la Sisa.
- 1746. Repartimiento de Utensilios.
- 1746. Repartimiento del Servicio Ordinario y Extraordinario.
- 1746. Repartimiento del Salario del medico.
- 1747. Repartimiento de los Utensilios.
- 1747. Repartimiento de las Alcavalas.
- 1747. Repartimiento del ciento.
- 1747. Repartimiento del Servicio Ordinario y Extraordinario.
- 1747. Repartimiento del Salario del medico.
- 1748. Repartimiento de Alcavalas.
- 1748. Repartimiento de Sisas.
- 1748. Repartimiento de los cuatro unos por ciento.
- 1748. Repartimiento del Servicio Ordinario y Extraordinario.
- 1748. Repartimiento del Medico.
- 1749. Repartimiento de Cientos.
- 1749. Repartimiento de Alcavalas.
- 1749. Repartimiento de Cuarteles.
- 1749. Repartimiento de Sisas.
- 1749. Repartimiento del Servicio Ordinario y Extraordinario.
- 1750. Repartimiento de Alcavalas.
- 1750. Repartimiento de Utensilios.
- 1750. Repartimiento de sisas.
- 1750. Repartimiento de Cientos.

- 1750. Repartimiento del Servicio Ordinario y Extraordinario.
- 1750. Regulación de lo que han de pagar los cosecheros de vino.
- 1751. Repartimiento de Sisas.
- 1751. Repartimiento del Servicio Ordinario y Extraordinario.
- 1751. Repartimiento de Cientos.
- 1751. Repartimiento de Cientos.
- 1751. Repartimiento de Alcavalas.
- 1751. Repartimiento de Utensilios.
- 1752. Repartimiento de Reales utensilios.
- 1753. Repartimiento de Reales utensilios.
- 1753. Repartimiento de Alcavalas.
- 1754. Repartimiento del Medico.
- 1754. Repartimiento de Alcavalas.
- 1754. Repartimiento del Servicio Ordinario y Extraordinario.
- 1754. Repartimiento de Utensilios.
- 1755. Repartimiento de Alcavalas.
- 1755. Repartimiento del Servicio Ordinario y Extraordinario.
- 1756. Repartimiento del Servicio Ordinario y Extraordinario.
- 1756. Repartimiento de utensilios.
- 1757. Repartimiento de utensilios.
- 1757. Repartimiento de Alcavalas.
- 1757. Repartimiento del Servicio Ordinario y Extraordinario.
- 1758. Repartimiento de Alcavalas.
- 1759. Repartimiento de Cuarteles.
- 1759. Repartimiento de Alcavalas.
- 1762. Repartimiento del Servicio Ordinario y Extraordinario.
- 1763. Repartimiento de Cuarteles.
- 1763. Repartimiento del Servicio Ordinario y Extraordinario.
- 1759. Repartimiento del Servicio Ordinario y Extraordinario de manos muertas.

(Continuará)

Isabel SECO CAMPOS

## PARQUE DE BOMBEROS DE GETAFE

Relación de los servicios efectuados por el Parque de Bomberos de este Ayuntamiento durante el pasado año de 1978:

OBJETO	Número de salidas	OBJETO	Número de salidas
Fuegos en pisos ... ..	21	Inundaciones en colegios ... ..	3
Fuegos forestales ... ..	49	Tirar cornisas ... ..	8
Fuegos de automóviles ... ..	6	Cortar cables corriente ... ..	4
Fuegos en fábricas ... ..	9	Abrir puertas de pisos ... ..	8
Fuegos en contenedores basura ... ..	7	Fiestas patronales ... ..	4
Fuegos en locales ... ..	4	Falsas alarmas ... ..	5
Fuegos en farolas de alumbrado público ... ..	6	Carretera ... ..	4
Fuegos en colegios ... ..	1	Inundaciones en cementerio municipal ... ..	20
Fuego en transformador ... ..	1	Ascensores ... ..	2
Fuegos en sótanos ... ..	6	Matadero municipal, agua ... ..	4
Fuego en cementerio de coches ... ..	1	Colegio Prado Acedinos, agua ... ..	3
Fuego en farmacias ... ..	1	Tejados Perales ... ..	1
Fuego en droguería ... ..	1		
Inundaciones en pisos ... ..	1		
Inundaciones en sótanos ... ..	17		
		TOTAL ... ..	197

# DATOS METEOROLOGICOS DEL MES DE DICIEMBRE FACILITADOS POR EL OBSERVATORIO DE LA BASE AEREA DE GETAFE

Temperatura máxima absoluta ... ..	17,4° C	Humedad relativa media a las 18 horas (%) ... ..	82
Temperatura mínima absoluta ... ..	-4,8° C	Humedad relativa media mensual (%) ... ..	83
Temperatura media de las máximas ... ..	11,0° C	Precipitación total en mm. ... ..	89,90
Temperatura media de las mínimas ... ..	5,1° C	Precipitación máxima en un día en mm. ... ..	19,0
Temperatura media mensual ... ..	8,1° C	Número total de días de precipitación... ..	22
Temperatura media a las 7 horas ... ..	4,7° C	Viento dominante en el máximo... ..	S
Temperatura media a las 13 horas ... ..	9,6° C	Número de días despejados ... ..	0
Temperatura media a las 18 horas ... ..	8,4° C	Número de días nublados ... ..	14
Humedad relativa media a las 7 horas (%) ... ..	90	Número de días cubiertos ... ..	17
Humedad relativa media a las 13 horas (%) ... ..	77	Insolación total mensual (horas de sol) ... ..	88,1

## La historia de Getafe a través de los libros de actas

### HACE 100 AÑOS - ENERO 1879

#### DIA 5

Comprobados los datos y antecedentes tenidos a la vista para la formación del alistamiento de los mozos, se ejecutó su rectificación, constando en el expediente de su razón las eliminaciones y adiciones acordadas, según está prevenido.

Examinada la instancia suscrita por los Ayuntamientos de Pinto, Ciempozuelos, Valdemoro y Seseña, pretendiendo la reversión al Estado del trozo de la carretera de Andalucía que media desde Madrid al confín de la provincia, y en relación con la cual reclama informe el Gobernador Civil, se acuerda emitir este informe de conformidad a lo pretendido por los referidos Ayuntamientos.

Se procede al nombramiento de la Junta municipal de evaluación para la rectificación del amillaramiento, que queda compuesta por los señores que se expresan.

Se procede a la elección de los cuatro señores electores que han de componer, en unión del señor Alcalde, la Comisión Permanente Inspectora del Censo Electoral de este Distrito, recayendo la elección en los señores don Hilario de Francisco, don Luis Herreros, don Francisco Escolar y don José Cifuentes, designando a su vez los suplentes.

No habiéndose presentado licitadores en la subasta de la Dehesa Boyal, sin duda por ser alto el tipo acordado últimamente, teniendo en cuenta la proposición verbal presentada por don Casimiro Gómez que ofrece 1.562,50 pesetas, se acordó que mañana a las doce se anuncie nuevamente la subasta bajo dicha suma, y si no hubiere licitadores mejorantes se le adjudique el aprovechamiento al proponente don Casimiro Gómez, quedando autorizado el señor Regidor Síndico para presidir el acto de remate mediante a que el señor Presidente y los dos señores Tenientes tienen que salir fuera de la población.

#### DIA 19

Que para la próxima sesión se haga que el señor Administrador de consumos presente relación detallada de cuanto aparezca que se adeuda a dicha dependencia por razón de atrasos

de consumos y arbitrios, referentes a ejercicios cerrados, o sea, hasta el día 30 de julio último.

Vista la redacción del informe reclamado por el Excmo. Sr. Gobernador acerca de lo pretendido por los Ayuntamientos de Pinto, Valdemoro, Ciempozuelos y Seseña para que la parte de la carretera que desde Madrid a Aranjuez corre hoy a lo largo de la provincia, vuelva otra vez a ser del Estado, la Corporación lo aprobó rubricando dicho borrador para poner en limpio lo informado.

Que por la Comisión de Ramo se gire inmediatamente una visita de inspección en los terrenos acotados, con el fin de ver si han cumplido con lo mandado escarificando los terrenos a que quedaron obligados en relación con la langosta y consignando diligencia en el expediente de su resultado.

Que se expida certificación solicitada por el Administrador de los bienes del Excmo. Sr. Duque de Fernán-Núñez, según aparecen del amillaramiento.

Que en el presupuesto próximo se consigne una cantidad proporcionada para construir al lado del cementerio e independiente del mismo un local adecuado para sepultar en su caso los cadáveres de aquellos que falleciesen fuera de la Comunidad Católica.

Que se consulte la opinión general del gremio de labradores, con el fin de poner un guarda más o aumentar un real diario a su sueldo a los actuales guardias municipales, quedando encargado el concejal proponente de adquirir noticias acerca de las condiciones establecidas en la población de Pinto que hacen la guardería de otra forma.

#### DIA 26

Que teniendo entendido esta municipalidad que Su Majestad el Rey ha de pasar por la vía férrea directa de Madrid a Ciudad Real en el día 3 del próximo febrero, se acordó se procure adornar en cuanto fuese posible la fachada de la estación férrea en demostración de adhesión, encargando los trabajos a Federico Lucini bajo el supuesto de ejecutarlo lo más económicamente que se pudiese, abonándose el costo con cargo al capítulo de imprevistos.

### HACE 50 AÑOS - ENERO 1929

No se celebró ninguna sesión del Ayuntamiento Pleno en este mes.